
 
 
 

  

 

Pro Flora Förderverein Botanischer Garten Bern 
 
Protokoll der Vereinsversammlung 2022 
___________________________________________________ 
 

Datum: Dienstag, 6. Juni 2022, ab 18:30 Uhr 
Ort: Botanischer Garten, Altenbergrain 21, Bern  

 Orangerie  
 

Anwesend:     der Vorstand: 
   Fr. E. Kobel-Itten, Präsidentin 
   Hr. Dr. D. Moser, Vize-Präsident 
   Fr. E. Frewein, Vorstandsmitglied 
   Fr. A. Wyss, Kassierin und Mitgliederbetreuung 

Hr. R. Schneeberger, Vorstandsmitglied 
 
Gäste vom BOGA: 
   Hr. Prof. Dr. M. Fischer, Direktor IPS und Garten 
   Fr. Flavia Castelberg, Kommunikation und Kultur 
   Fr. Dr. Katja Rembold, Wissenschaftliche Mitarbeiterin IPS 
   Hr. Dr. Silvain Aubry, Universität ZH 
    
   Mitglieder: 22 Personen 
 
___________________________________________________________________ 
    
Führung:  17:30 - 18:30 Uhr mit Fr. Dr. K. Rembold und Hr. Dr. S. Aubry 

«Blumenuhr Carl von Linné»  
 
Hauptversammlung: 18:30 – 19:15 Uhr 
 
Traktanden: 1. Protokoll der Vereinsversammlung vom Mai 2021 
   2. Jahresbericht 2021 
   3. Jahresrechnung 2021, Bericht der Revisorinnen 
   4. Décharge Vorstand 
   5. Budget 2022   
   6. Wahlen (Vorstand, Revisorinnen) 
   7. Varia 
 
Die Erfolgsrechnung 2021 und das Budget 2022 können auf unserer Homepage 
eingesehen werden: www.pro-flora.ch 
___________________________________________________________ 
    
Begrüssung durch Fr. E. Kobel-Itten, Präsidentin 
Sie dankt allen Gästen fürs Interesse und ihre Teilnahme an der Hauptversammlung, 
welche endlich wieder vor Ort im BOGA durchgeführt werden kann. Das mit der 
Einladung verschickte Beschlussprotokoll der letzten schriftlichen Versammlung 
enthielt falsche Jahresdaten, die Abstimmungsresultate sind korrekt, das Versehen sei 
bitte zu entschuldigen. 



 
 
 
Grusswort von Prof. Dr. Markus Fischer, Direktor Botanischer Garten 
 
Der BOGA läuft rund!  
Ein Dank geht an die PFFB-Mitglieder für die stete finanzielle Unterstützung, wie auch 
ein grosser Dank an die Mitarbeiter des BOGA im wissenschaftlichen und 
gärtnerischen Bereich.  
Herr Fischer kann mit Freude mitteilen, dass mit der Uni-Verwaltung für den BOGA 
ein neuer 4-Jahres Leistungsvertrag vereinbart werden konnte. 
 
Hauptversammlung 
 
Die Traktanden werden von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
1. Protokoll der Vereinsversammlung ursprünglich im Mai 2021 vorgesehen, 
schriftliche Durchführung im August 2021: 
Das korrigierte Beschlussprotokoll vom 15.8.2021 liegt zum Lesen auf und ist auf der 
Homepage publiziert: www.pro-flora.ch. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  
 
2. Jahresbericht 2021 der Präsidentin 
Ein Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr ist im Jahresbericht 2021 vorgestellt, 
mit speziellem Dank an die engagierten Mitarbeiter des BOGA, also ans Team der 
Gärtner/innen, die Direktion, Mitarbeiter von Kultur und der Wissenschaft und die 
Vertreter der Gartenpädagogik, und an die Mitglieder des PFFB.  
 
Der Bericht wird einstimmig angenommen. 
E. Kobel dankt den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
3. Jahresrechnung 2021 
Frau Andrea Wyss erklärt einige Details zur Jahresrechnung. Die im Versand leider 
untergegangene Bilanz ist auf der Webseite einsehbar. 
Der Revisorenbericht, erstellt von Frau Franziska Manz-Ott und von Fr. Christa 
Barmettler (abwesend), wird von Frau Manz-Ott vorgelesen und die Annahme der 
Rechnung empfohlen. 
 
Die Jahresrechnung 2021 wird ohne Gegenstimme angenommen.   
 
4. Déchargeerteilung Vorstand. 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
5. Budget 2022 
Die Höhe der Mitgliederbeiträge bleibt unverändert, das Budget resultiert mit einem 
kleinen Gewinn. 
Das Budget 2022 wird einstimmig angenommen. 
 
6. Wahlen (Vorstand und Revisorinnen) 
6.1. Vorstand: Der gesamte Vorstand wird einstimmig wieder gewählt 
 
6.2. Revision: Frau Christa Barmettler und Frau Franziska Manz-Ott stellen sich 
wieder zur Verfügung. Sie werden einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
 

http://www.pro-flora.ch/


7. Varia. 
 
- Der Vorstand möchte aus  Arbeits- und Kostengründen vermehrt den elektronischen 
Weg für den Versand benützen und bittet die Anwesenden auf der Präsenzliste zu 
markieren, ob sie damit einverstanden sind. Auch die heute nicht anwesenden 
Mitglieder werden gebeten, sich für den Mailversand zu melden.  
 
- Ein Mitglied schlägt vor, in einem Kurs zum Bau einer privaten Zimmer-Vitrine von 
den Erfahrungen des Gartenteams zu profitieren. 
 
- Die Idee eines Pflanzen-Foto-Kurses (im BOGA) für Smartphones wird vorgestellt. 
Ein paar Anwesende könnten sich eine Teilnahme vorstellen. Das finanzielle Risiko 
müsste der Verein tragen.  
 
- Im September wird wieder ein Grossrats-Anlass vorgesehen. 
 
- Im Herbst ist die Eröffnung des Gondwanahauses geplant. 
 
 
Erica Kobel-Itten schliesst die Versammlung 2022 und lädt zum traditionellen Apéro 
ein und zu regem Gedankenaustausch unter den Anwesenden.  
 
 
          Bern, 8.6.2022 
           
 


